
Por RAFAEL RIVERA CORDOVA 

En México, cada día seis mujeres de entre 11 y 30 
años de edad son víctimas de feminicidio, la cara más 
aterradora de la descomposición social y la pobreza, 
marginación e ignorancia; caldo de cultivo para que ese 
cáncer lacerante se propague por todo el país”, afirma 
Karen Hurtado Arana, presidenta de la Comisión Espe-
cial de Alerta de Género.

En 2007 fue aprobada la Ley General de Acceso de las 
Mujeres a una Vida Libre de Violencia, indica en la ins-
talación de la Comisión Especial de Alerta de Género, 
empero, “esa letra ha estado muerta, porque los estados 
y municipios han evadido el tema, maquillado cifras y 
se niegan a aplicar protocolos con perspectiva de géne-
ro”, el gobierno no combate el problema y los medios de 
comunicación y las organizaciones civiles no difunden 
casos de mujeres asesinadas.

Urge recomponer el tejido social y fomentar condicio-
nes óptimas para las jóvenes, expresa. “Está en juego la 
vida de nuestras niñas y mujeres, por lo que se requiere 
instrumentar acciones que nos ayuden a frenar y erradi-
car el feminicidio”.

La Comisión observará los protocolos de alerta de 
género y estará atenta a las demandas de la sociedad, 
afirma Hurtado Arana. La alerta de Violencia de Genero 
ha sido emitida en 14 municipios de Michoacán, 11 en 
Veracruz y Edomex, respectivamente, ocho de Morelos, 
siete en Chiapas y cinco en Nuevo León, pero estas ci-
fras son insuficientes.

A pesar de las seis alertas de género decretadas des-
de 2015, en Morelos, Estado de México, Jalisco, Mi-
choacán, Nuevo León, Chiapas y Veracruz, no ha dis-
minuido el feminicidio, asevera al tomar la palabra 
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Juventud divino tesoro, sin inhibiciones y sanamente, durante los diferentes recesos entre clase y clase, jóvenes se 
divierten bailando o echando novio, otros se dedican a estudiar, factores fundamentales en su desarrollo. 
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Guadalupe González Suástegui (PAN), presidenta del 
Comité del Centro de Estudios para el Adelanto de las 
Mujeres y la Equidad de Género, de la Cámara de Di-
putados.

“Los índices aumentan y no se observan mejoras aun 
cuando mediante la coordinación institucional se soli-
cita a los estados instrumentar medidas de seguridad, 
prevención y justicia”.

“Este mal lacera a la sociedad mexicana, por lo que 
esta Comisión es la respuesta a un grito de auxilio de 
todas las mujeres que han sido silenciadas, y que ven 
en esta instancia una posibilidad de hacer justicia ante 
la opacidad de las autoridades”, considera la diputada 
Erika Rodríguez Hernández (PRI); los feminicidios son 
manifestación extrema de violencia y ocasiona la viola-
ción sistemática de los derechos humanos de la mujer.
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Acudiremos a instancias Internacionales 
para defender a los Mexicanos: Videgaray

Por JUAN R. HERNÁNDEZ

No aceptaremos imposiciones ni medidas 
unilaterales de Estados Unidos que atenten 
contra la economía y los derechos de los mi-
grantes mexicanos, afirma el secretario de 
Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, quien 
advierte que el gobierno federal no dudará en 
acudir a organismos multilaterales como la 
ONU y la OEA para defender a nuestro país.

Agrega que no existen las condiciones ne-

cesarias para una reunión entre los presidentes 
Enrique Peña Nieto y Donald Trump, por lo 
que destaca la importancia de fijar con clari-
dad, respeto y firmeza la postura del gobierno 
mexicanos en los temas de migración y Trata-
do de Libre Comercio en las mesas de trabajo 
entre ambos países.

En conferencia de medios, Videgaray Caso 
señala que en el caso de las deportaciones, la 
Cancillería ya tiene una estrategia definida y 
clara, basada en principios, en objetivos es-

pecíficos de negociación y en límites que han 
hecho públicos reiteradamente por instrucción 
del Presidente de la República.

En primer lugar, el distribuir información 
relevante de cómo actuar, qué documentos, 
cómo deben responder preguntas, qué cosas 
hacer y qué cosas no hacer por parte de mexi-
canos en EU ante acciones de carácter migra-
torio.

En segundo lugar, tener una estrategia jurídica 
para identificar los casos en donde se presuma 
alguna violación al debido proceso o a los dere-
chos fundamentales de los migrantes mexicanos 
en donde los 50 consulados se han convertido en 
auténticas defensorías con el apoyo de abogados 
externos, de despachos que participan en casos 
particulares o de grupo que puedan establecer 
precedentes.

El secretario Videgaray enfatiza que México no 
va a dudar a acudir a los Organismos de carácter 
Multilateral en ejercicio del Derecho Internacio-
nal, en la defensa de los mexicanos en el exterior.

“Así se lo hemos expresado ya directamente 
al Secretario General de las Naciones Unidas, a 
quien le hemos pedido que esté atento a proceso 
que está ocurriendo con los mexicanos en el ex-
terior; al secretario general de la OEA; al secre-
tario general de la Cumbre Iberoamericana, no 
dudaremos en acudir a esas instancias de carác-
ter internacional”,  subraya.

Formación Dual combina el aprendizaje 
c o n  l a  ex p e r i e n c i a :  A u r e l i o  N u ñ o
Por NORMA VASQUEZ 

Unidos, SEP, CCE, Coparmex y estudiantes 
en el Modelo de Formación Dual nadie podrá 
frenar las inversiones en México, que será uno 
de los países más exitosos del mundo, coinci-
den Aurelio Nuño Mayer, titular de Educación 
Pública; Gustavo de Hoyos Walther, presidente 
nacional de Coparmex; el presidente del CCE, 
Juan Pablo Castañón Castañón, y el subsecre-
tario de Educación Media Superior, Rodolfo 
Tuirán.

Se expresaron así en la suscripción del con-
venio entre la Secretaría de Educación Pública 
y el Consejo Coordinador Empresarial para 
aplicar el modelo que –consideraron- es medio 
de la fortaleza de un sistema educativo de cali-
dad en el que participará el 40 por ciento de las 
empresas mexicanas.

Ante inversionistas, legisladores, secretarios 
de educación estatales, estudiantes, paterfami-
lias y representantes gubernamentales de Ale-
mania y Suiza, Nuño Mayer dice que, unidos, 
ni el hombre más poderoso del mundo podrá 

frenar las inversiones en México porque la res-
puesta del país a los retos es el trabajo coordi-
nado.

Al tomar la palabra, Rodolfo Tuirán explica 
que Formación Dual ha resultado exitosa en 
Alemania, Suiza y Austria para formar profe-
sionales y técnicos merced a que combina el 
aprendizaje en el aula con la experiencia de tra-
bajar en una empresa.

Formación Dual ajusta las habilidades, el 
conocimiento adquirido en el aula con la com-

petencia imperante en los mercados laborales, 
añade.

Hace historia: en 2013, en coordinación con 
la Coparmex y la Cámara México-Alemana, 
fueron definidos los rasgos esenciales del pro-
grama; entonces se puso en marcha el proyecto 
piloto en 11 entidades. Después, en 2014 empe-
zó la participación de la Cámara, y en 2015, la 
SEP publicó el acuerdo secretarial que estable-
ce la formación dual como opción educativa, de 
observancia obligatoria para todos los subsiste-
mas federales de carácter tecnológico.

Hoy el modelo está instrumentado en 24 enti-
dades federativas, participan 400 empresas, 130 
planteles, principalmente de Conalep, y tres mil 
estudiantes, específica.

El presidente del CCE, Juan Pablo Castañón 
Castañón, reconoce la importancia del Modelo 
de Formación Dual; dice que al elevar la calidad 
educativa se impulsa el México del Siglo XXI, 
e indica que así se eliminará el círculo vicioso 
en el que los egresados de escuelas no tienen 
trabajo por falta de experiencia, y no cuentan 
con experiencia por falta de trabajo.

Firman SEP y CCE convenio para aplicar este modelo
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Violaciones a derechos humanos por parte 
de la policía en Nochixtlán:  Raúl González 
Por NORMA VÁSQUEZ 

El diputado Virgilio Caballero Pedraza 
señala que en el operativo policiaco en No-
chixtlán, Oaxaca, abundaron las violaciones 
a los derechos humanos y delitos cometidos 
por policías federales, que causaron la muer-
te a ocho personas y lesiones a decenas.

El legislador afirma lo anterior al concluir 
la reunión de la Comisión Especial sobre 
Nochixtlán, en la que el presidente de la 
CNDH, Luis Raúl González Pérez, presenta 
a la Cámara de Diputados un informe preli-
minar de la investigación de lo ocurrido el 
19 de junio de 2016, en Nochixtlán.

En el operativo participaron policías fede-
rales y estatales para desalojar a maestros y 
padres de familia que protestaban contra la 
reforma educativa, recuerda Caballero.

“Entre los derechos violados ese día se 
encuentran el derecho a la vida, contempla-
do en los artículos 1, 14 y 22 de la Constitu-
ción Mexicana, como consecuencia del uso 
excesivo de la fuerza, ya que hubo varias 
personas fallecidas”, dice Caballero.

Los policías violaron también los dere-
chos a la integridad física y psicológica, 

anotados en los artículos 1, 16 y 22 consti-
tucionales, porque decenas de personas re-
sultaron heridas y dañadas emocionalmente 
debido a los golpes, uso de armas de fuego 
y gases lacrimógenos, continúa.

Caballero Pedraza comenta que han de-
nunciado que 18 personas fueron sometidas 
a tortura física y psicológica, por parte de 
policías federales y estatales, lo que violenta 
el derecho a no sufrir tortura, que se plas-
ma en los artículos 1, 20 y 22 de la Carta 
Magna.

Además, “a los detenidos no se les expli-
có por qué se les detenía. Fueron retenidas 
varias horas sin que fueran dispuestos a la 
autoridad, lo que viola el derecho al debido 
proceso legal y la seguridad jurídica”.

Asimismo fue quebrantada la libertad de 
expresión porque la radio comunitaria La 
Tlaxiaqueña fue acusada ante la Procura-
duría General de la República (PGR) de 
difundir los hechos violentos ocurridos en 
Nochixtlán, por lo que lamenta que Salva-
dor Olmos y Agustín Pavia, locutores de 
la radio comunitaria “Tu’un Ñuu Savi”, 
fueron asesinados luego que reportaron lo 
sucedido.

“Salvador Olmos fue detenido el 26 
de junio por la policía municipal. Tres 
horas después, tras presuntamente esca-
par de la custodia, fue atropellado por 
una patrulla municipal y falleció en el 
hospital con huellas de haber sido tortu-
rado. Agustín Pavia fue asesinado el 13 
de septiembre, además de investigar el 
caso Nochixtlán, también reportaba vio-
laciones a derechos humanos por parte 
de mineras de la entidad”, agrega Caba-
llero.

Señala además que el titular de la De-
fensoría de los Derechos Humanos del 
Pueblo de Oaxaca, Arturo Peimbert, ha 
recibido amenazas de muerte. Peim-
bert –explica Caballero- reitera que en 
el operativo del 19 de junio de 2016 
faltó coordinación de los sectores gu-
bernamentales. “Recuerda que las ver-
siones de lo sucedido presentadas por 
el gobierno se encontraban totalmente 
descontextualizadas e incluso recuer-
da que el titular de la Policía Federal, 
Enrique Galindo, presentó escenas que 
no correspondían a Nochixtlán, sino que 
habían ocurrido en años anteriores”.

Presenta la CNDH informe preliminar a la Cámara de Diputados

Necesario terminar con trámites sin razón 
de ser: Ildefonso Guajardo Villarreal

Por RICARDO VÁZQUEZ

Es urgente terminar con todo lo que 
obstaculice los trámites, que no tienen 
una razón de ser, que ni protegen los 
derechos de los consumidores ni son 
necesarios para resguardar la seguri-
dad de los ciudadanos, pide Ildefon-
so Guajardo Villarreal, Secretario de 
Economía.

Al inaugurar el Foro Internacional 
“Situación Actual de la Mejora Regu-
latoria para la Emisión de la Ley Ge-
neral” en el  Senado de la República, 
detalla que una segunda acción clara 
debe ser la reducción del tiempo y el 
costo de los trámite necesarios para 
cumplir con una función de salvaguar-
dar derechos fundamentales, pero que 
realmente sea sencillo y de fácil cum-
plimiento, apoyados en la  confianza 
del ciudadano.

El funcionario estuvo acompañado 
por Mario Emilio Gutiérrez, Director 
General de la Comisión Federal de 
Mejora Regulatoria, ante quien reco-
noce que las autoridades estatales han 

logrado armar convenios muy efecti-
vos para establecer cuáles son los tres 
sectores estratégicos, entidad por en-
tidad, en donde se concentra la activi-
dad económica.

 Explica que existen 130 mil trámi-
tes vigentes a nivel federal, estatal, 
municipal, de organismos autónomos, 
que no están conjuntados en una sola 
plataforma, por ello se debe lograr una 
plataforma moderna, informáticamente 
integral, que nos permita conocer la di-
mensión y el tamaño de este universo.

En tanto, el Senador Héctor Larios 
Córdova comenta que es necesario 
encontrar mecanismos que faciliten 
el cumplimiento de todas las regu-
laciones, poniendo al ciudadano en 
el centro, evitando duplicaciones, y 
concentrar varios trámites en una sola 
operación a través de internet.

 Reconoce que en municipios, esta-
dos y la federación ya se pueden hacer 
varios trámites, pero debe ser mucho 
más generalizado y estandarizado, 
contando con un mecanismo de eva-
luación.  

Recibe Narro Roble 
el Premio Fray Antonio 
Alcalde por su humanismo

El titular de la Secretaría de Salud 
(Ssa), José Narro Robles, recibe en 
Guadalajara, el Premio Fray Anto-
nio Alcalde, en reconocimiento a su 
humanismo y servicio, que le otor-
gó el XIX Congreso Internacional 
Avances en Medicina.

Durante la inauguración del XIX 
Congreso Internacional Avances en 
Medicina, organizado por el Hospi-
tal Civil de Guadalajara, Narro Ro-
bles recibe también reconocimien-
to como presidente honorario del 
CIAM 2017 y pide a la población no 
perder la confianza en las institucio-
nes y trabajar en manera articulada.

En compañía del gobernador de 
Jalisco, Jorge Aristóteles Sandoval 
Díaz, Narro Robles comenta que la 
labor conjunta permitirá a los mexi-
canos salir de los problemas que el 
país enfrenta. La salud es un dere-
cho básico en el Estado moderno, 
uno de los grandes igualadores so-
ciales, prerrequisito para conseguir 
el desarrollo de las potencialidades 
individuales y colectivas.

 Luego de que el presidente ejecu-
tivo del XIX CIAM 2017, Horacio 
Radillo Morales, da la bienvenida, 
el director general del Hospital Ci-
vil de Guadalajara, Héctor Raúl Pé-
rez Gómez, encabeza la entrega del 
reconocimiento al Consejo de Salu-
bridad General por la celebración de 
su centenario. Recibe la distinción 
el secretario del CSG, Jesús Áncer 
Rodríguez.

En el acto, fue reconocida como 
institución homenajeada el Hospital 
General de México Dr. Eduardo Li-
ceaga, cuyo director general es Cé-
sar Athié Gutiérrez.

Ante el rector general de la Uni-
versidad de Guadalajara, Itzcóatl 
Tonatiuh Bravo Padilla, y la comu-
nidad médica de la entidad, reunida 
en la Expo-Médica, donde minutos 
antes efectuó un recorrido, Narro 
Robles dicta la conferencia magis-
tral La salud en México: logros y 
desafíos.
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Venustiano Carranza, mejor lugar para vivir, 
tiene los mejores servicios en la CDMX
Por ESAÚ NÁJERA MARTÍNEZ

El Programa Delegacional de Desarrollo 
2015-2018 para Venustiano Carranza fue ela-
borado con un enfoque de respeto a los Dere-
chos Humanos, con perspectiva de género y 
equidad, basado en una amplia participación 
ciudadana; buscando la prevención social de 
la violencia, el delito y las adicciones; basa-
do en los principios fundamentales como la 
transparencia, la anticorrupción y la rendición 
de cuentas, afirma Israel Moreno Rivera, Jefe 
Delegacional en Venustiano Carranza, al ren-
dir su Primer Informe de Gobierno.

Expresa que a pesar del pésimo escenario 
económico nacional e internacional, el gobier-
no que encabeza seguirá teniendo una visión 
social que enfocará su presupuesto en benefi-
cio de los grupos vulnerables y en consolidar 
una infraestructura urbana que mejore la cali-
dad de vida de sus más de 520 mil habitantes.

Con una afluencia superior a los diez mil 
vecinos reunidos en la explanada delegacio-
nal, dice haber concretado acciones en obra 
pública, desarrollo social y seguridad, entre 
otros rubros, logrando colocar a la demarca-
ción como el mejor lugar para vivir y con los 
mejores servicios en la Ciudad de México, de 
acuerdo a una encuesta nacional publicada a 
finales del año pasado.

En el rubro de anti-corrupción, un gobierno 
transparente aclara que fueron atendidas mil 
894 solicitudes de información pública y 20 
solicitudes de datos personales, por lo cual el 
Instituto de Acceso a la Información Pública 
y Protección de Datos Personales del Distrito 
Federal calificó a la demarcación con el 99% 
del Índice Global de Cumplimiento.

Respecto al Desarrollo Económico de la de-
marcación detalla que se realizaron Ferias del 
Empleo en que las empresas ofertaron vacan-
tes, inclusive se capacitaron y emplearon per-
sonas en situación de vulnerabilidad; se ofrece 
asesoría especializada, para formar Unidades 
Cooperativas, a fin de fomentar el auto em-
pleo, creando algún negocio y/o acceder a un 
crédito para su apertura o ampliación.

Se realizaron tres Ferias Promocionales del 
Arte Culinario Tradicional Mexicano; la 13ª 
Edición de la Feria de la Torta, con la parti-
cipación de más de 100 expositores locales, 
nacionales e internacionales; la 2ª Edición de 
la Feria del Mole y el Nopal, en la que parti-
ciparon 60 oferentes; la 1ª Edición de la Feria 
del Tamal y la Fiesta de la Candelaria, con una 
participación de 70 productores de tamales de 
la Ciudad México, de diferentes Estados de la 
República y de países latinoamericanos como 
Venezuela, Guatemala y Colombia.

“Con este tipo de acciones reafirmamos la 
importancia de respaldar a los productores 

Mexicanos”, próximamente se realizará la Fe-
ria “Hecho en México”, con la cual harán un 
llamado enérgico desde Venustiano Carranza 
a Donald Trump, pues ya lo decía Benito Juá-
rez García, “El principio de no intervención 
es una de las primeras obligaciones de los 
gobiernos, debe existir el respeto debido a la 
libertad de los pueblos y a los derechos de las 
naciones”.

Enérgico afirma que “no se permitirá que 
nada, ni nadie atente contra México, su eco-
nomía y mucho menos contra los Mexicanos”.

A pesar de la difícil situación económica, 
encarecida por el llamado gasolinazo, por 
errores de las políticas del Gobierno Federal 
en materia de petróleo y la Reforma Energéti-
ca, destaca la creación de la Escuela de Artes y 
Oficios, cuya principal tarea es ofrecer capaci-
tación en las especialidades como electricidad, 
electrónica, reparación de electrodomésticos, 
carpintería, taller de pintura y balizamiento, 
plomería, decoración de interiores, cambio 
de imagen, cómputo, inglés, y elaboración de 
productos de limpieza. A los tres meses, los 
alumnos reciben constancia por parte de la 
Secretaria del Trabajo y Fomento Económico 
de la Ciudad de México y de la demarcación, 
comprometiéndose a que en los próximos tra-
bajos a desarrollar en las diferentes colonias 
con el Presupuesto Participativo se empleará a 
todas estas personas capacitadas.

En obra pública, indica, se construyeron 
tres Centros de Desarrollo Infantil (Cendis), 
el Centro de Integración y Desarrollo para la 
Activación del Adulto Mayor “Ignacio López 
Tarso”, se construyeron y rehabilitaron ban-
quetas en 47 colonias, carpeta asfáltica en 36 
colonias, entre otras acciones.

En desarrollo social, el Jefe Delegacional 
subraya la entrega de apoyos económicos a 
2,550 adultos mayores, a 1,394 a personas con 
discapacidad y a 4,239 a jefas madres de fa-
milia.

En materia deportiva acentúa que la demar-
cación por diez años consecutivos ha sido la 
campeona de los Juegos Infantiles, Juveniles y 
Paralímpicos de la Ciudad de México, gracias 
a la modernización en la infraestructura que se 
realiza en los 11 deportivos.

“Desde hace 48 años no se había rehabili-
tado el Deportivo Velódromo Olímpico, hoy 
es una de las instalaciones más modernas de 
la Ciudad de México con una nueva alberca 
olímpica, canchas de tenis y estadio rehabili-
tados.” También se modernizó los deportivo 
Felipe “Tibio” Muñoz, Oceanía, Eduardo Mo-
lina, Plutarco Elías Calles, entre otros.

En el área cultural se efectuaron más de tres 
mil actividades y se modernizó y recuperaron 
espacios públicos, entre otras acciones concre-
tadas en el primer año de gobierno.

Rinde Israel Moreno Rivera Primer Informe de Gobierno

ISRAEL MORENO acompañado por algunos de sus funcionarios
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La construcción será impulsada
en la CDMX: Miguel Mancera
Por ESAÚ NÁJERA MARTÍNEZ

El gobierno de la Ciudad de México impulsará la construc-
ción porque tiene las condiciones financieras suficientes y 
porque esta actividad genera empleos, dice el jefe de gobier-
no de la entidad.

“Tenemos que sacar el orgullo, sacar el coraje, generar em-
pleos aquí, generar riqueza aquí. La Ciudad de México los 
va a apoyar. Vamos a ver cómo podemos encontrar mejores 
caminos y más beneficios para la industria inmobiliaria”, afir-
ma el jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera Espinosa, al 
inaugurar el Primer Simposium Inmobiliario Canaco 2017.

Destaca que en el Informe Económico de la CDMX, que se 
presentó el miércoles 22 de febrero, se muestra que la ciudad 
crece cuatro por ciento y aporta el 32 por ciento al crecimien-
to del país, es la entidad que más contribuyó a este indicador.

Mancera agrega que la deuda de la capital del país equi-
vale al dos por ciento de su Producto Interno bruto (PIB) y 
está catalogada como “AAA” por la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público.

“Está marcando que hay dos motores fundamentales en la 
Ciudad de México, uno de los cuales es el comercio y otro 
es la industria de la construcción, que tienen impacto con las 

tareas que se desarrollan en el sector inmobiliario”, apunta.
Mancera resalta que la planeación es un factor fundamental 

en el desarrollo urbano para evitar las invasiones en zonas 
donde no se puede construir y destinar espacios de vivienda 
cercanos a los lugares de trabajo a fin de disminuir el tiempo 
de traslado y el número de automóviles en circulación.

“Los esquemas inmobiliarios van a permitir que encontre-
mos nuevas líneas de modernidad. Con el gobierno federal 
acabamos de lograr que los trabajadores, en una tarea conjun-
ta con la secretaria Rosario Robles (titular de la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, SEDATU), que los 
trabajadores de la Ciudad de México tengan un mayor acceso 
a los créditos de Infonavit”, agrega.

“Podemos lanzar una tarea y una iniciativa con lo que se 
trabajó con Dunia (Ludlow) en la Asamblea Legislativa, esta 
nueva ley de vivienda, estas nuevas reglas, con lo que se está 
trabajando con Infonavit, yo creo que podemos lanzarnos por 
unas 20 mil viviendas o más en el esquema de interés medio 
o interés social”, asevera Mancera.

El gobierno de la ciudad capital de la República trabaja con 
acciones innovadoras a fin de mejorar las condiciones de vida 
y los esquemas de convivencia de los capitalinos, menciona 
como ejemplo la planta de termovalorización, que contribuirá 

Actividad que genera empleos

a procesar seis mil, de las 12 mil toneladas de residuos sóli-
dos que se generan cada día en la ciudad.

“Estamos haciendo un manejo de seis mil, de esas 12 mil 
toneladas. Hoy tenemos plantas de compactación, las más 
grandes de América Latina (…) Las otras seis mil toneladas 
las vamos a trabajar en un proyecto de termovalorización, 
que va a ser una inversión grandísima de la Ciudad de Mé-
xico, pero que no les va a costar a ustedes porque es con lo 
mismo que pagamos hoy la electricidad”, indica.

Con la experiencia del PRD se definirán leyes 
secundarias de la Constitución de la CDMX

El Sol Azteca en la ALDF distribuirá cien mil ejemplares de la carta magna de la ciudadPor ESAÚ NÁJERA MARTÍNEZ

Leonel Luna Estrada, coordinador del gru-
po parlamentario del PRD en la Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal (ALDF) dice 
en conferencia de prensa que los integrantes 
de la bancada tienen amplia experiencia y 
pues han sido delegados políticos y funcio-
narios públicos.

La ALDF, anuncia, empezará a trabajar en 
las leyes orgánicas de alcaldías, administra-
ción pública, Poder Judicial y ley de proce-
dimientos electorales y la armonización de 
otras 150 normas, en el próximo periodo de 
sesiones.

Luna, también presidente de la Comisión 
de gobierno de la ALDF, anuncia también 
que su partido distribuirá, gratis, cien mil 
ejemplares de la Constitución de la Ciudad 
de México a fin de los ciudadanos conoz-
can sus derechos. También comenta que las 
iniciativas para la ley electoral no deben ser 
facciosas ni estar marcadas por intereses po-
líticos.

El vicecoordinador de la bancada, Raúl 
Flores García, hace un llamamiento para 
fortalecer en las leyes secundarias temas ya 
acotados en la Constitución, como reconocer 
a los animales como seres sintientes, forma-
ción de familias diversas, uso medicinal de 
la marihuana, libre sexualidad, exigibilidad 
de derechos sociales, derecho a la protesta, 
trabajo digno, gratuidad de servicios públi-
cos como abasto del agua, además del fuero 
constitucional y las restricciones a grupos in-

mobiliarios sobre el uso del suelo.
El presidente de la Comisión de Ciencia y 

Tecnología de la ALDF, Víctor Hugo Romo 
guerra, indica que el 30 de junio es la fecha 
límite para reformar el código electoral; re-
cuerda que el 17 de septiembre de 2018 en-

trará en vigor la Constitución, por lo que el 
31 de diciembre de 2017 deben estar aproba-
das las leyes orgánicas de la administración 
pública, del Congreso local, del Poder Judi-
cial y de alcaldías, así como la adecuación de 
150 leyes locales más.

Indica que las normas del Poder Legislati-
vo entrarán en vigor el 17 de septiembre de 
2018, las del Poder Ejecutivo el 5 de diciem-
bre del mismo año; las del Poder Judicial el 
1 de junio de 2019, mientras que las normas 
del Consejo Judicial Ciudadano y del Conse-
jo de la Judicatura iniciarán a partir del 1 de 
octubre de 2018.

Agrega que el Consejo Judicial Ciudadano 
deberá estar constituido el 31 de octubre de 
2018, las reglas de la Sala Constitucional, a 
partir del 1 de enero de 2019, y las disposi-
ciones para elección de los poderes Legislati-
vo, Ejecutivo y alcaldías se aplicarán a partir 
del proceso electoral 2017-2018.

Mauricio Toledo Gutiérrez, presidente de 
la Comisión de Presupuesto, anuncia que 
promoverán crear un Centro de Estudios e 
Investigación de la Constitución de la Ciu-
dad de México, integrado por académicos, 
investigadores y consejeros de órganos autó-
nomos.

Antes de concluir, la presidenta de la Co-
misión de Asuntos Editoriales, da a conocer 
que propondrá imprimir 50 mil ejemplares de 
la Constitución, adaptada especialmente para 
niños.
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Renovación de carritos de limpieza 
en Iztapalapa, anuncia Dione Anguiano
Por HORTENSIA NÁJERA

En Iztapalapa se impulsa un gobierno de 
servicios, por ello se debe aprovechar al máxi-
mo la renovación de carritos de limpieza, para 
continuar siendo la delegación con el servicio 
de limpia mejor evaluado en la Ciudad de 
México, señala Dione Anguiano Flores, Jefa 
Delegacional al iniciar la entrega de mil 700 
carritos recolectores de residuos sólidos, que 
el Gobierno de la CDMX adquirió para reno-
var los utensilios de los trabajadores y reforzar 
sus labores en beneficios de la población.

Durante un recorrido por varios puntos de 
la demarcación para dotar al personal de este 
nuevo equipo, también se entregaron sudade-
ras a los trabajadores meritorios de limpia de 
la demarcación.

Acompañada por Jaime Slomianski Agui-
lar, titular de la Agencia de Gestión Urbana 
de la CDMX, y por Hugo Alonso, secretario 
general de la Sección 1 del Sindicato Único 
de Trabajadores de la Ciudad de México, dice 
que los carritos son un instrumento de trabajo, 
se les está entregando para que sigan siendo 

los mejores protagonistas de la prestación del 
servicio y se siga teniendo la mejor califica-
ción en toda la Ciudad.

Cabe aclarar que en la demarcación se gene-
ran más de dos mil 274 toneladas de residuos 
diarios.

El Gobierno de la Ciudad de México ad-
quirió 10 mil 462 carritos recolectores, he-
chos de polietileno de alta densidad con una 
capacidad de 400 litros, lo que los hace muy 
resistentes, según las pruebas realizadas en 
laboratorios. Los equipos se repartirán en 

Comparece ante la Comisión de Administración Pública Local de la ALDFPor ESAÚ NÁJERA MARTÍNEZ

El delegado Christian von Roehrich dice en 
la presentación de su informe de labores, que: 
“En el 2017 vamos a concretar y vamos a res-
ponder a todo el apoyo que nos han brindado 
desde la Asamblea Legislativa, no vamos a 
bajar la guardia y asumiremos con responsabi-
lidad el presupuesto que se le asignó a Benito 
Juárez. Que los vecinos tengan la certeza de 
que cada peso que se le asigne a la demarcación 
será invertido para brindarles los mejores ser-
vicios y los mejores espacios públicos, segui-
remos consolidando a BJ como el mejor lugar 
para vivir”.

“Durante todo 2016 tomamos acciones con 
base en una consulta vecinal que realicé antes 
de entrar a mi administración. Como funcio-
narios públicos tenemos la responsabilidad de 
trabajar con y por nuestros vecinos y es de su 
mano como hemos estado respondiendo. Es-
tamos seguros que los proyectos coordinados 
entre ciudadanos y gobierno son la columna 
vertebral de las acciones que se tomen en BJ”, 
comenta también.

El jefe delegacional en Benito Juárez com-
parece ante los diputados que integran la Co-
misión de Administración Pública Local de la 
Asamblea Legislativa del Distrito Federal para 
presentar su informe respecto del ejercicio fis-
cal 2016 y proyectos 2017. Von Roehrich expli-
ca que las acciones prioritarias se han tomado 
con base en cuatro ejes de gobierno: Seguridad 
Pública y Prevención del Delito, Desarrollo Ur-
bano, Desarrollo Humano y Buen Gobierno.

Se asumirá con responsabilidad el presupuesto 
otorgado a Benito Juárez: Christian von Roehrich

las 16 delegaciones que conforman la capi-
tal del país.

En su turno Jaime Slomianski, les dice a los 
trabajadores meritorios de limpia que el Jefe 
de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, dio la 
instrucción de dignificar las condiciones de 
trabajo del personal de barrido manual, por 
ello se dieron a la tarea de sustituir los tambos 
de metal que se despostillaban con el paso del 
tiempo.  

Además asegura que el GCM está preocu-
pado por mejorar las condiciones de los dos 
servicios mejor evaluados de la Ciudad de 
México: limpia y agua.

En tanto, Hugo Alonso, explica que los ca-
rritos recolectores tienen dos años de garantía 
ante cualquier desperfecto, les pide reportar 
cualquier falla; aclarándoles que no tienen que 
darle nada a nadie por el cambio de los equi-
pos.

Finalmente, José David Guillén Juárez, uno 
de los meritorios comenta que como volunta-
rio desde hace ocho años, ahora meritorio, la 
ganancia por una jornada completa va desde 
los 100 hasta los 300 o 400 pesos diarios; la 
recolección la realizan conforme señala la ley: 
lunes, miércoles, viernes y domingo, inorgáni-
ca y el resto de la semana, orgánica.

Aclara que no reciben dinero del Gobierno, 
a la gente que los ve barriendo la calle le piden 
su apoyo porque su sueldo es lo que les dan 
por llevarse sus desechos, vive en el Barrio 
Santa Bárbara. 

En seguridad y prevención del delito, deta-
lla que se han instalado cinco mil 191 alar-
mas vecinales, atendido más de ocho mil 
llamadas en la Base Plata; retiraron más de 
390 vehículos abandonados y mediante el 
Programa #BJsinObstáculos, retiraron más 
de 38 mil obstáculos. Asimismo, hicieron mil 
280 revisiones a inmuebles y a 145 centros 
educativos.

Respecto a Protección Civil, se invirtieron 
cinco mil millones de pesos (mmdp) en el 
software de atención ciudadana y control de 
gestión; cinco mmdp a Vecino Vigilante; 22 

mdp para más elementos de seguridad; 155 
mdp a mantenimiento a diez patrullas.

Desarrollo urbano también ha sido aten-
dido eficazmente, indica, se destinaron 51.4 
mdp a guarniciones y mantenimiento de ban-
quetas; 203.7 mdp al programa de intersec-
ciones seguras; 250 mdp en mantenimiento 
a la carpeta asfáltica de todas las colonias de 
la delegación.

A Servicios Urbanos, 9.36 mdp: manteni-
miento a la red de agua potable de 940 mil 
metros lineales, repararon 954 fugas, pipas 
entregadas mil 516 viajes, banquetas repara-

das, siete mil 241 metros cuadrados, mante-
nimiento a señalamientos viales 22 mil 732 
piezas, 380 mil 13 metros lineales de baliza-
do, a 95 edificios públicos, a 16 centros cul-
turales; a 118 escuelas, azolve extraído mil 
260 metros cúbicos, poda 12 mil 487, repara-
ción de cuatro mil 880 luminarias, manteni-
miento de áreas verdes, 795 mil 742 metros 
cuadrados, recolección de residuos sólidos 
217 mil 996 toneladas, y de carpeta asfáltica 
89 mil 29 metros cuadrados.

Se dio mantenimiento a espacios depor-
tivos, como el Tirso Hernández, Deportivo 
Joaquín Capilla y la Alberca Olímpica.

La inversión en infraestructura educativa 
es importante, se destinaron 72 millones de 
pesos a este rubro, y aproximadamente dos 
millones de pesos a programas culturales.

Merecieron especial atención el manteni-
miento a elevadores, UTE’S, edificios de-
legacionales y varios centros para apoyar a 
personas de la tercera edad; asimismo, en 
materia de salud, como Brigadas de Salud en 
tu Colonia, proyecto de atención a la pobla-
ción mediante unidades móviles que llevan 
servicios de salud y atención.
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El PRENAT estimula la productividad de 
trabajadores: Adrián Escamilla Palafox
Por NORMA VASQUEZ LÁZARO

El Premio Nacional del Trabajo 2017 (PRENAT) 
es un estímulo para aquellos trabajadores que son 
productivos y se esfuerzan por ser mejores cada día, 
afirma Adrián Escamilla Palafox, Director General 
de Capacitación, Adiestramiento y Productividad 
Laboral, en la Secretaría del Trabajo y Previsión So-
cial (STPS)

Explica que es un reconocimiento nacional, pre-
visto en la ley de Estímulos, Premios y Recompensas 
Civiles, nace en 1975 y se implementa en la STPS 
hasta el año de 2004 - 2005, desde entonces se reco-
nocen las mejores prácticas laborales desarrolladas 
por los trabajadores en las empresas, en la búsqueda 
de una mayor productividad.

Al mismo tiempo, se quiere incentivar a quienes 
no lo son para que entren a este esquema de valor 
agregado de ambas partes, donde la relación sea de 
un beneficio mutuo y no de un solo lado, sí hay bue-
nos trabajadores, existen buenas empresas, asegura. 

Los trabajadores, menciona, que participan en-
cuentran una experiencia rica porque mediante una 
evaluación conocerán la calidad de lo que están ha-
ciendo, y cómo mejorarlo para su beneficio perso-
nal,  institucional u organizacional, independiente-
mente que resulten o no ganadores.

Señala que el PRENAT es para cualquier trabaja-
dor formal, de cualquier tipo de empresa, tamaño y 
salario; la única limitación que se tiene es para los 
trabajadores informales y extranjeros, que no sean 
en su caso naturalizados mexicanos, o de confianza, 
en esencia lo que define la ley, que es aquella perso-
na  que presta un trabajo personal subordinado.

También deben saber que quienes resulten ganado-
res van a tener una altísima condecoración que por-
tarán por el resto de su vida, y un estímulo econó-
mico, por ejemplo, los trabajadores del año pasado 
recibieron por cada práctica laboral más de 300 mil 
pesos, la bolsa a repartir será de 4 millones de pesos, 
entre los ganadores.

El funcionario detalla que es un premio que se 
otorga en diciembre, lo entrega el Presidente de la 
República o el Secretario del Trabajo, la premiación 
se realiza en la Ciudad de México, por lo que quie-
nes lo ganen y vengan de algún otro estado van a 
viajar gratuitamente, porque la secretaria absorbe 
todos los gastos, como traslado, hospedaje y alimen-
tación.

Explica el funcionario que ambas partes hacen su 
mejor esfuerzo, trabajador y empresa buscando te-
ner un mejor producto, en conjunto se obtienen be-
neficios que se reparten al amparo que establece la 
propia relación laboral, la normatividad y la mejor 
fe de las partes.

Dice que se busca tener una política laboral para 
generar relaciones laborales basadas en una lógica 
de ganar ganar, donde gana la empresa, gana el país 

y en su conjunto la sociedad.
“No puede haber trabajadores prósperos en empre-

sas no prosperas, pero tampoco debe haber trabaja-
dores no prósperos en empresas muy prosperas”, lo 
que se debe generar, primero es que haya de dónde 
repartir y segundo, mecanismos de reparto, y que 
haya de donde repartir implica mayor productividad 
mayor competitividad.

El premio es completamente incluyente, no tiene 
ningún tipo de sesgo o prioridad con ningún tipo de 
trabajador porque lo que se premia es la practica la-
boral, es decir que los trabajadores hayan desarro-
llado buenos esquemas de trabajo que sea emanado 
de ello y que esto tenga beneficios en la productivi-
dad, pueden participar individualmente o en grupo, 
porque una misma empresa puede tener diez o  20 
trabajadores que lo hayan desarrollado en conjunto, 
incluso diferentes departamentos o áreas, o puede 
ser uno solo, está permitido.

En general se tiene una mayor participación en la 
industria grande, por su naturaleza, es un sector mu-
cho más propicio que otros sectores para poder tener 
mejoras en productividad, por su naturaleza tiene 
demasiadas métricas, es decir, todo es medible, en 
temas de calidad, de tolerancia y otros tipos de as-
pectos. Empresas grandes porque normalmente hay 
una infraestructura mayor que permite este tipo de 
mejoras con respecto a otras empresas.

Por ejemplo, las empresas comerciales pequeñas 
tiene margen de mejorar, pero es más complicado 

que puedan hacer mejoras de esta naturaleza, que 
otro tipo de empresa, para todas hay categorías y 
compiten entre sí, no unas con otras, es decir, mi-
cro con micro, medianas con medianas, grandes con 
grandes, todo ello permite un equilibrio para que no 
haya una disparidad en la evaluación.

Si bien el premio es para trabajadores, evidente-
mente la relación trabajador empresa no se puede 
separar, es indisoluble, no puede haber patrones sin 
trabajadores y no trabajadores sin patrón, sin embar-
go como la ley prevé, es para trabajadores; el patrón 
entra al juego cuando el trabajador requiere docu-
mentar esa práctica, necesariamente eso implica el 
apoyo del patrón, por conducto del representante 
legal de la empresa que da el aval para que esa prác-
tica se inscriba, toda vez que los datos de la prácti-
ca laboral van a estar involucrado en el proceso, y 
si resulta bien evaluada en la primera etapa que es 
la parte documental, el evaluador va a ir a visitarla 
directamente a la empresa, por supuesto el patrón 
participa, no hay un premio para el patrón, se otorga 
un constancia de participación a la empresa, aunque 
el premio es para trabajadores. Es una relación que 
no se puede separar, muchas veces si bien la practi-
ca debe emanar  de los trabajadores, no prosperaría 
si el patrón no está de acuerdo que esa práctica sea 
implementada en su empresa. Hay una relación muy 
estrecha.

Para mayores informes y convocatoria 
consultar en http://www.gob.mx/stps

La STPS convoca al premio a empleados formales de todas las ramas

ADRIÁN ESCAMILLA PALAFOX
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Inauguran alberca La Mancha III 
en Naulcalpan: Edgar Olvera

Por RAFAEL RIVERA CÓRDOBA

El gobierno de Naucalpan entregó la al-
berca La Mancha III, que utilizan a alre-
dedor de mil vecinos de esta comunidad 
y zonas aledañas. La piscina fue sujeta a 
rehabilitación del domo principal, adqui-
sición de dos bombas de calor y repara-
ción de dos más; asimismo, mantenimien-
to a las instalaciones eléctrica, hidráulica 
y línea de gas; colocación de cancelería 
de aluminio, impermeabilización, pintura 
y limpieza general, lo que permite brindar 

Una inversión de dos millones de Pesos

instalaciones dignas y seguras.
Los trabajos requirieron una inversión 

de dos millones de pesos, que aprovecha-
rán las 300 personas inscritas en clases de 
natación, 85 por ciento de ellas infantes y 
jóvenes, informa el Instituto Municipal de 
Cultura Física y Deporte.

La administración de Naucalpan invi-
ta a todos los vecinos de la Mancha III y 
comunidades aledañas, a inscribirse y ser 
parte de los grupos de natación, porque 
una Ciudad con Salud es una Ciudad con 
Vida.

Porque la alberca propicia el deporte y 
sano esparcimiento, promueve acciones 
para en Naucalpan haya más tranquilidad 
al tener niños y jóvenes que se ejercitan.

Es satisfactoria la participación de los 
vecinos que, para disfrutar la piscina cu-
bren mensualidades mínimas de entre 300 
y 900 pesos, de acuerdo con el número de 
clases que tomen cada semana. Para ello 
hay maestros especializados, jefes de al-
berca y servicio médico.

Símbolos patrios, elementos para fortalecer 
las raíces de México: Ana Balderas Trejo

Honores al lábaro patrio y el abanderamiento de 42 escoltas escolares

Por ESAÚ NÁJERA MARTÍNEZ

México vive momentos delicados y cruciales, de 
oportunidades y definiciones, donde se debe com-
prender lo qué somos y por lo qué se ha luchado, 
afirma Ana Balderas Trejo, presidenta municipal en 
Atizapán de Zaragoza, durante la conmemoración 
del Día de la Bandera.

En el acto se realizaron los honores de izamiento 
e incineración al lábaro patrio, así como el abande-
ramiento de 42 escoltas escolares de las diferentes 
colonias del municipio.

Balderas Trejo invita a todos los niños, jóvenes y 
demás asistentes a promover el culto y veneración a 
los símbolos patrios, elementos indispensables para 
fortalecer las raíces de una gran nación, como lo es 
la mexicana.

Asegura que con la niñez se debe cumplir, su edu-
cación debe fundamentarse en los valores públicos 
y el amor a la patria, los cuales se siembran desde 
muy pequeños, logrando así una sociedad más sana 
y justa.

La edil señala que se viven circunstancias muy di-
fíciles y hay mucho divisionismo en la sociedad, por 
lo que es necesario fortalecer la identidad nacional 
para superar con unidad los diferentes retos.

Acerca de la bandera, comenta que esta sintetiza 

la historia y valores que unen e identifican al pueblo 
mexicano, es un símbolo vivo de las incertidumbres 
y anhelos compartidos que han nacido de la expre-
sión diversa ignorada de sus regiones y gente.

El 24 de febrero los mexicanos celebramos con 
orgullo el día de la bandera nacional, símbolo que 
desde hace casi dos siglos, resume lo que sé es y 
las diferentes aspiraciones que se tienen como so-
ciedad; ese lábaro patrio ha inspirado la vida del 
pueblo en sus diferentes épocas, pues desde tiempos 
muy remotos se ha portado como insignia que nos 
identifica y congrega, representando la identidad, la 
independencia y la libertad, afirma.

Acompañada por Marco Antonio Carrera Sánchez, 
Coronel de Caballería, Comandante del Cuarto Bata-
llón de la Policía Militar, representante de la Secre-
taría de la Defensa Nacional (SEDENA), al abande-
rar a las 42 escoltas escolares les dice que al recibir 
la bandera tienen la encomienda de mantenerla viva 
en el corazón de cada mexicano, traducir cada uno 
de sus significados en una forma de ser y actuar con 
congruencia, además de recibir la responsabilidad 
de fomentar el civismo, de motivar a los niños para 
que amen y veneren a la bandera, no dejar que se 
pierda, pues con ella se promueven los valores que 
están grabados en el lienzo tricolor, la bandera im-
pone amar a la patria, finaliza.
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Se trabaja por un municipio más progresista, 
prospero, justo y humano: Froylán Santana Gil

MANUEL MORENO CRUZFROYLAN SANTANA GIL

Por ESAÚ NÁJERA MARTÍNEZ

Somos una generación de huixquiluquenses que aman a 
su tierra, por ello se pone en marcha el plan “Unidos por 
Huixquilucan”, que busca un municipio más progresista, 
prospero, justo y humano, exclama Froylán Santana Gil, 
presidente del Movimiento Coordinador del Comercio y 
Organizaciones Huixquiluquenses A. C. (MOVICOOR), al 
dirigirse a los representantes de los diferentes comités que 
integran la asociación, en esta su primera acción, después de 
que hace cuatro meses se renovara la dirigencia.

MOVICOOR, dice Santana Gil, está integrado por muje-
res, hombres, jóvenes, niños y adultos mayores de las más 
diversas edades e ideologías políticas, pero con un mismo 
fin, el progreso de sus comunidades.

Explica que son una organización civil, donde se reconoce 
y respeta profundamente a los actores sociales y políticos que 
existen en la comunidad, pues todos contribuyen a la rique-
za y fortaleza municipal; respecto a la actual administración, 
encabezada por Enrique Vargas Del Villar, reconoce su capa-
cidad de trabajo, su preocupación por la comunidad y el buen 
papel desempeñado, a poco más de un año de gestión.

Aun así, hace falta mucho por hacer, por ello se renovó 
su fuerza e impulso e implementó el programa “Unidos por 
Huixquilucan”, el cual se opera de la mano con la gente, 
siempre juntos, para beneficio de todos quienes integran la 
comunidad, señala.

“El trabajo que se realiza es gestionar ante las diversas au-
toridades, en cualquiera de sus niveles, federal, estatal o mu-
nicipal, los diferentes servicios que requieren la comunidad. 
Un comité se integra por cinco personas de cada comunidad, 
quienes se acercan a sus vecinos para recabar las diferentes 
demandas, canalizándolas para darles solución”.

Ejemplifica que en las zonas de alta marginación del ayun-
tamiento faltan los servicios, como el agua potable, alumbra-
do público, la recolección de basura, entre otros.

En su turno, Inocente Nava García. Vicepresidente, expli-
ca que desde la organización sindical, la corriente política y 
social que representa,  se suman al proyecto renovador de 
MOVICOOR, porque comparten los mismos objetivos, “unir 
todas las fuerzas políticas y sociales del municipio en una 
gran alianza que permita hacer realidad un sueño largamen-
te acariciado, que los verdaderos huixquiluquenses, los que 
aquí nacieron o han vivido la mayor parte de su vida puedan 

representar a la comunidad, para devolverle el poder público 
o municipal a su único y verdadero dueño, el pueblo de Huix-
quilucan y poder alcanzar el desarrollo económico, político y 
social que merecen.”

 “Desde mi perspectiva, la educación es lo primordial, a mu-
chas escuelas les urge mantenimiento, por ello esto que hoy 
pasa en MOVICOOR, es el inicio, un primer paso para irle bus-
cando salida a las diferentes problemáticas.”

En tanto, Manuel Moreno Cruz. Presidente de la Unión de 
Asociaciones Deportivas de Huixquilucan A.C., dice que con 
MOVICOOR vienen realizando un trabajo paralelo para be-
neficio de todos. Buscan mejorar a la comunidad en todos los 
aspectos en infraestructura, servicios, desarrollo deportivo, pro-
moción de la niñez con talento deportivo y todo lo que conlleva 
el deporte en general, para lo cual se trabaja en coordinación 
con todas las ligas deportivas que así lo quieran.

Actualmente están implementando un proyecto para desarro-
llar el deporte en el municipio, donde la base es la creación de 
una escuela deportiva, no sólo enfocada al deporte como tal, 
sino que se incluyan aspectos sociales y que se fomente los va-
lores en la sociedad y en la niñez, que tanta falta hace en este 
momento y que se pueda complementar en actividades adicio-
nales culturales, como pintura, música, danza, etc.

Con un año de trabajo de la Asociación ya se han  iniciado 
algunas gestiones, principalmente en nivel federal y estatal, en 

dependencias como la CONADE y el INCUFIDE, buscando 
apoyos deportivos para la comunidad. Además han recurrido a 
las cámaras de diputados estatal y federal en busca de apoyos, 
los cuales han sido otorgados para beneficio de las comunida-
des, logrando así una verdadera representación social.

Federico García Gutiérrez. Presidente Vitalicio y Fundador 
de MOVICOOR, explica que ya se tienen reuniones con más 
organizaciones para que se unan al proyecto, “el grupo va cre-
ciendo, estamos buscando una estabilidad en el ayuntamiento, 
para ello hace falta que sea gobernado por personas que real-
mente conozcan la problemática del ayuntamiento, sus regio-
nes, zonas y necesidades.”

Jazmín Segura Herrera, Secretaria de Organización dice que 
la invitación de empezar a participar para transformar la vida 
institucional es hoy una gran realidad gracias a los líderes e in-
tegrantes de los diferentes comités de MOVICOOR en el mu-
nicipio.

Por primera vez en muchos años se unen para seguir trabajan-
do de la mano, por un mismo proyecto para beneficio de toda la 
comunidad, pues representan el verdadero motor y fuerza de la 
asociación, refiere.

“En MOVICOOR se trabajara día a día comprometidos, fo-
mentando la participación ciudadana para el fortalecimiento de 
las comunidades, de las ideologías políticas y sociales en be-
neficio comunitario. Con ustedes todo, sin ustedes nada”.

INOCENTE NAVA GARCÍA
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Apoya  E r u v i e l  Á v i l a  V i l l e g a s 
la postura de la Cancillería Mexicana 

El gobierno de EU debe pagar y reenviar al país de origen a las personas

Por NORMA VÁSQUEZ

Eruviel Ávila Villegas, expresa, en Cuau-
titlán, que en su calidad de gobernador del 
Estado de México y como presidente de la 
Comisión de Asuntos Internacionales de 
la Conferencia Nacional de Gobernadores 
(Conago), apoya la postura firme de la Can-
cillería mexicana al rechazar el anuncio de 
que todos los migrantes no mexicanos de-
portados de Estados Unidos serán enviados 
a México; el gobierno estadunidense debe 
pagar y reenviar al país de origen a las per-
sonas que sean detenidas en su territorio y 
deportadas, asevera.

Asimismo respalda la posibilidad de ele-
var impuestos a los productos de Estados 
Unidos que ingresen al país, en respuesta a 
lo quiere hacer el gobierno estadunidense a 
las exportaciones mexicanas.

“Por eso, hoy quiero reconocerle al can-
ciller Videgaray su valentía, el hecho de 

que sea enérgico, que haga saber a los es-
tadounidenses, al gobierno especialmente, 
que los mexicanos somos buenos, somos 
leales, somos sencillos, pero no somos de-
jados, no vamos a permitir que se haga ese 

tipo de deportaciones.
“Así es que, desde el gobierno del estado 

y la Conago, respaldamos estas acciones del 
canciller Videgaray, además, celebro que el 
canciller Videgaray haya reaccionado posi-

tivamente, porque ahora resulta que el go-
bierno de Estados Unidos quiere cobrar más 
impuestos a los productos que exportamos. 
Dice el canciller Videgaray: si nos suben 
impuestos por exportaciones, también a lo 
que ustedes manden acá, a México, vamos 
a subirle los impuestos de los productos que 
se consideren necesarios”, expresa.

Es lamentable –asevera- la actitud del 
gobierno de Estados Unidos, respecto a de-
portaciones masivas porque viola los dere-
chos humanos de los migrantes, sobre todo 
cuando son personas que se han dedicado a 
trabajar en esa nación, ayudando a su creci-
miento económico.

El gobernador encabeza en Cuautitlán la 
entrega de apoyos de las Acciones por la 
Educación, como becas, zapatos ortopédi-
cos y computadoras para niños con ceguera, 
entre otros, a alumnos de este municipio, 
de Coacalco, Cuautitlán, Melchor Ocampo, 
Teoloyucan Tultepec y Tultitlán.

EL OSFEM da el visto bueno a la rendición 
de cuentas presentada por la UAEM

Esta administración comprometida con el manejo adecuado de recursos: Jorge Olvera García

Por RAFAEL RIVERA CORDOVA

El Órgano Superior de Fiscalización del 
Poder Legislativo del Estado de México 
(OSFEM) dio el visto bueno a la rendición 
de cuentas presentada por la Universidad 
Autónoma del Estado de México (UAEM). 
Solventó en su totalidad, las observaciones 
derivadas de la auditoría financiera practica-
da a la institución educativa por el periodo 
comprendido entre el 1 de enero y el 31 de 
diciembre de 2015.

En un comunicado, el OSFEM informó 
que los documentos y datos presentados por 
la máxima casa de estudios mexiquense son 
fehacientes y justifican las observaciones 
efectuadas, acreditan la inexistencia de da-
ños causado a la hacienda pública.

El rector de la UAEM, Jorge Olvera Gar-
cía, dijo acerca del fallo de la OFEM que 
la administración 2013-2017 está abierta a 
instrumentar toda auditoría por parte de los 
órganos de fiscalización de los ámbitos es-
tatal o federal.

Reiteró su firme compromiso de transpa-
rencia y el ejercicio abierto de la administra-
ción y las finanzas universitarias. Expresó 

que uno de los compromisos fundamentales 
de la gestión que encabeza es la transparen-
cia y la rendición de cuentas.

Olvera García agregó que su administra-
ción está comprometida con el manejo ade-

cuado de los recursos que otorgan las ins-
tancias estatales y federales a la UAEM, así 
como cumplir la infraestructura necesaria 
para alcanzar las acreditaciones de los pro-
gramas de estudio.
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Necesario escuchar a priistas que saben de 
necesidades de la población:  Alfredo del Mazo

Asiste a diversas regiones del Edomex para solicitar apoyo de delegados

Por NORMA ISELA ´VASQUEZ

Es importante escuchar a todas perso-
nas, mujeres y hombres priistas que saben 
y conocen las necesidades de sus comuni-
dades, experiencias que servirán para ela-
borar un mejor proyecto para el Estado de 
México, asegura Alfredo Del Mazo Maza, 
precandidato único del PRI al gobierno 
mexiquense  en el marco a su visita por el 
municipio de Naucalpan a militantes, los 
escuchó, quienes les plantearon los pro-
blemas de inseguridad, falta de empleo y 
de servicios de salud que se viven en la 
localidad, inquietudes que compartieron 
los militantes del Revolucionario Institu-
cional.

El precadidato de PRI ha asistido a di-
versas regiones del Estado de México a 
platicar con los militantes que asistirán en 
la próxima Convención Estatal de Delega-
dos, a celebrarse el 3 de marzo, para que 

sea ratificado como candidato del tricolor. 
Por ejemplo, en su visita a Texcoco les 

dijo a los militantes sobre la necesidad de 
recuperar este municipio para los priistas, 
para ello los militantes deben trabajar en 
unidad, porque unidos es única manera 
que “los priistas sabemos hacer las cosas, 
siempre con un objetivo en común, que 
es ayudar a los demás, y así lo haremos 
en esta región para recuperar el bienestar 
de la localidad”. Ahí estuvieron presentes 
delegados electores de Atenco, Chiaut-
la, Chiconcuac, Papalotla, Tepetlaoxtoc, 
Texcoco y Tezoyuca.

En Temascaltepec región sur de la en-
tidad,  menciona que “cuando trabajamos 
unidos, logramos sacar adelante los retos, 
cuando cada quien camina por su lado,  
las cosas salen diferentes”.

Por otra parte, en reunión con militantes 
de la región de Ixtapan de la Sal, donde 
estuvieron presentes mil delegados elec-

tores de los municipios de Coatepec Hari-
nas, Ixtapan de la Sal, Joquicingo, Malin-
alco, Ocuilan, Tenancingo, Tonatico, Villa 
Guerrero y Zumpahuacán, comenta que 
estos encuentros son con el fin de  hacer 
equipo, escuchar las ideas y necesidades 
de quienes representan a las comunidades, 
además de constatar que el priismo mexi-
quense se encuentra listo para defender 
los logros que se han obtenido, pero tam-
bién para atender los retos que aún hay 
pendientes

Asimismo, comenta que a lo largo de su 
trabajo en el servicio público, por medio 
de los tres niveles de gobiernos, ha sido 
un hombre de resultados, ante ello, pide 
el apoyo de los delegados que asistirán a 
la Convención Estatal de Delegados del 
próximo 3 de marzo; se espera que asistan 
más de 30 mil de toda la entidad que rati-
ficarán su postulación como candidato al 
gobierno del Estado de México.

Reconocen a Josefina Vázquez Mota como 
opción competitiva del PAN en el Edomex
Por AUREA PÉREZ 

Josefina Vázquez Mota queda avalada 
como la opción más competitiva para lograr 
la candidatura del Partido Acción Nacional 
en el gobierno del Estado de México,  de 
acuerdo a la sesión permanente de dicho 
instituto político.

De acuerdo con un comunicado se explica 
que el caso se revisó a profundidad después 
de haberse realizado un estudio de opinión a 
cargo de la empresa Varela y Asociados para 
conocer la intención del voto, cuyo resulta-
do estuvo a favor de Vázquez Mota, des-
pués de haber realizado mil 200 entrevistas 
efectivas en toda la entidad mexiquense.

Cabe destacar que el PAN será respetuoso 

de los tiempos legales y plazos correspon-
dientes para elegir al candidato blanquiazul. 
La Comisión Permanente reconoce a todos 
los participantes y anteponer el interés del 
país y del Estado de México a cualquier as-
piración política.

Ya están nerviosos 
los contrincantes, 
habrá mayores ataques: 
Delfina Gómez

Por  ESAÚ NÁJERA

La política es sucia, habrá mayores ataques en 
mi contra porque los contrincantes ya están ner-
viosos, asegura Delfina Gómez, precandidata a la 
gubernatura del Estado de México por parte del 
MORENA, al presentar a un primer equipo de 
asesores que estarán con ella en sus aspiraciones 
políticas.

En cuanto a su supuesto vínculo con José Luis 
Abarca, ex presidente municipal del ayuntamien-

to de Iguala, donde desaparecieron 43 jóvenes, la 
precandidata niega toda relación, asegura nunca 
haber viajado a ese lugar, son golpes bajos del 
PRI y el PAN, porque ya están muy nerviosos.

“A mí no me importa mucho, digan lo que di-
gan lo tendrán que aclarar a una servidora o en su 
momento al partido, lo que me interesa es la gente 
y responderle a ella”.

Aclara que siempre estuvo dedicada a la do-
cencia, proviene de una familia humilde, donde 
su padre era albañil y su madre, ama de casa.
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Terminado el plantel de la UAEM en Tlalnepantla 
antes del próximo ciclo escolar: Denisse Ugalde

El municipio becará a la totalidad de la primera generación de alumnos

Por HORTENSIA NÁJERA

La Unidad Académica Profesional de la 
Universidad Autónoma del Estado de Mé-
xico estará construida totalmente antes del 
arranque del ciclo escolar 2017-2018, anun-
cia la alcaldesa Denisse Ugalde Alegría du-
rante una gira por la zona oriente del mu-
nicipio.

La UAEM Tlalnepantla becará a la tota-
lidad de la primera generación de alumnos 
mediante los diversos programas que ofrece 
la institución, informa Denisse Ugalde.

De acuerdo con la Secretaría de Infraes-
tructura del Estado de México, explica la 
presidenta municipal, las clases comenzarán 
en agosto próximo gracias a que la construc-
ción de la sede se hace con material prefa-
bricado.

El gobernador del Edomex, Eruviel Ávi-
la Villegas, interviene –continúa- para que 
la Unidad Académica de la UAEM Tlalne-
pantla sea una de las mejores instituciones 

educativas del país a nivel nacional pues 
ofrecerá a los estudiantes tlalnepantlenses y 
de municipios aledaños carreras innovado-
ras a fin de los alumnos no tengan proble-
mas para obtener empleo al egresar del aula.

En la primera etapa, la UAEM Tlalne-
pantla impartirá las carreras de Logística, 
Administración de Empresas, Negocios 
internacionales bilingües y medios alter-
nos de solución de conflictos, a tres mil 

alumnos. Estas profesiones, aclara Ugalde 
Alegría están vinculadas con la vocación 
económica del municipio y del nuevo ae-
ropuerto internacional de la Ciudad de 
México.

En el quebranto de México, los ciudadanos tenemos cierta culpa

En este magnífico espacio que semana a semana me brinda la oportunidad de expre-
sarme ante ustedes, he criticado, defenestrado, acusado, mostrado y los etcéteras que 
quieran, las ineficiencias, incapacidad, corrupción e impunidad de los actores guber-
namental, político y legislativo… porque es verdad, porque no sólo lo vemos, sino lo 
padecemos y en gran medida, nosotros; ustedes quienes leen, somos indirectamente 
culpables, quizá por apatía, dejadez, tolerancia, omisión (lo más perverso), complici-
dad e indiferencia.

Sí. Hemos sido demasiado tolerantes e indiferentes, al grado de caer en sumisión, 
pues durante los 74 años de gobiernos del PRI y 12 de la docena trágica del PAN, los 
políticos, partidos y gobernantes nos han reiterado la misma receta de corrupción y 
cada elección trianual y sexenal, caemos en equivocación (votar por lo mismo y los 
mismos), y nos repiten la fórmula… y ahí vamos a la 
urna.

Ya convertidos en poder (ejecutivo y legislativo), la-
mentamos, mentamos y crucificamos ¡por lo que vota-
mos! a los indecentes actores, pero no remediamos la 
situación.

Caemos en el “ai se va”, “luego cobraremos factu-
ras”, etc. 

Ellos, astutos, malévolos, infames, tramposos y des-
madrados aprovechan la inconsistencia social y legal 
para seguir en el carro de la corrupción (partidos, leyes, 
instituciones electorales –INE, Tribunales Electorales, 
Fepade) manteniendo su actitud, la que tiene a México 
al borde de la ingobernabilidad, el colapso social, eco-
nómico, político y diplomático… Esa es su condición y 
status quo, porque carecen de valores morales y éticos.

En esta vorágine de inestabilidad gubernamental, en donde un día sí y otro también se 
le abren frentes de desgobierno, incapacidad y guerra diplomática (deportación de cien-
tos de mexicanos de Estados Unidos) la inminente ampliación del Muro Trump, etc. el 
sexenio peñista llama a la Unidad, que ya existe –en su contra-, pero sigue cometiendo 
desaciertos e inconsistencia que purga a la sociedad en las calles, en las redes sociales, 
en los medios de comunicación… y todo es verdad. 

Nunca en 70 años de “dictadura perfecta”, (PRI) y 12 de la “docena trágica” (PAN), 
un gobierno a inicio, mitad y resto, ha sido tan cuestionado, abandonado, maltratado, 
juzgado y denostado como el de Enrique Peña Nieto, por todo lo que se ha escrito, 
dicho, hablado, dibujado, fotografiado, editorializado, comentado e insultado… y todo 
es verdad.

Y surge la pregunta. ¿Qué responsabilidad en este que-
branto sexenal tenemos los ciudadanos? Cierto porcen-
taje, mínimo, pero culpa al fin. Porque nos hemos acos-
tumbrado a que todo nos lo da “papá gobierno”, pero lo 
hace malévolamente, porque de los presupuestos auto-
rizados, simula –haciendo trampa- dándonos servicios 
baratos, educación, tendenciosa, salud insuficiente, se-
guridad incompleta, vivienda vergonzosa, etc,  quedán-
dose (ellos) con la mayoría del dinero, en contubernio 
Gobierno/Partido Político. Amasando grande fortunas y 
propiedades los presidentes del país, gobernadores, di-
putados, senadores, alcaldes, Ministros de la Corte, etc.

*Miembro de la Academia Nacional de Periodistas de 
Radio y Televisión (ANPERT) y de Comunicadores por 
la Unidad (CxU)

Por LUIS REPPER JARAMILLO*
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Construcción de subestación 
de bomberos en Nezahualcóyotl

Por AUREA PÉREZ

Con el fin de reducir el tiempo de respuesta en caso de in-
cendio, el municipio de Nezahualcóyotl comenzó a construir 
un subestación de bomberos en el cruce de las avenidas Chi-
malhuacán y Tepozanes, en la zona Oriente de la localidad.

La instalación del H. cuerpo de Bomberos cubrirá, en diez 
minutos, ya no en 30, posibles urgencias de 360 mil habitan-
tes, informa el alcalde  Juan Hugo de la Rosa García, quien 

agrega que la obra se realiza después de 17 años en que no 
había crecido esta estructura de seguridad.

En la ceremonia de colocación de la primera piedra, el al-
calde, acompañado de síndicos, regidores, diputados, direc-
tores de área y cientos de ciudadanos, indica que se invertirán 
dos millones de pesos en la obra, indispensable e imposterga-
ble, que estará lista en aproximadamente 12 semanas.

La nueva sede de bomberos es edificada en un área de 900 
metros cuadrados, contará con recepción, oficina adminis-
trativa, bodega, estancia, dormitorios, sanitarios, regaderas, 
cocina, comedor, cuarto de bodega para uniformes, gimna-
sio, arcotecho, áreas verdes, pasillos, alumbrado público y 
rampas de acceso para personas con capacidades diferentes.

El cruce Chimalhuacán y Tepozanes es el centro de la zona 
Oriente de Nezahualcóyotl, que comprende de la avenida Vi-
cente Villada a los límites con los municipios Los Reyes y 
Chimalhuacán, y está cerca de la zona industrial.

Por su parte, el director de Seguridad Ciudadana, Jorge 
Amador Amador, dice que en lo que va de la presente ad-
ministración han ocurrido 541 incendios, de los cuales 101 
fueron en la zona Norte, 68 en el Centro, 126 en el Poniente y 
76 en terrenos federales. De esos siniestros, 170, más del 30 
por ciento, se registraron en la zona Oriente, donde habitan 
360 mil personas, aproximadamente, por ello la importancia 
de construir la subestación.

Entrega Adán Barrón 900 
formatos para erradicar la 
pobreza en Tultitlán
Por HORTENSIA NÁJERA

Con la finalidad de contribuir a erradicar la pobreza y 
la desigualdad en Tultitlán de Mariano Escobedo, el al-
calde, Jorge Adán Barrón Elizalde, en coordinación con 
el gobierno estatal y federal, entrega más de 900 forma-
tos para que sendos ciudadanos puedan ser beneficiados 
con alguna de las modalidades del programa Prospera.

Barrón estuvo acompañado de la presidenta del Siste-
ma para el Desarrollo Integral de la Familia del Estado 
de México, Isis Ávila Muñoz; el delegado de Prospera, 
Alejandro Castro, y de Arturo Osornio, secretario de De-
sarrollo Social de la entidad.

En el documento, el alcalde expresa que “el trabajo en 
equipo de los tres órdenes de gobierno se ve reflejado en 
la entrega de estos formatos F1 del programa Prospera y 
todo esto se realiza gracias a la ayuda del presidente de 
la Republica, Enrique Peña Nieto, con la  colaboración 
del gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Vi-
llegas, y con esta administración que está dispuesta ha-
cer todo para tener una sociedad más justa y con menos  
pobreza en nuestro municipio”.

Prospera es la principal estrategia del gobierno de la 
Republica para contrarrestar la pobreza del país, destaca 
en la ceremonia. La entrega de Formatos F1 es un  es-
tímulo para la realización de  proyectos productivos de 
madres jefe de familia.

Adán Barrón agrega que el Formato 1 contiene infor-
mación de quién es titular y de su familia, como datos 
del titular beneficiario/a, nombre, edad y domicilio, rela-
ción de integrantes, es decir, el número de personas que 
integran la familia, nombre y edad; asimismo, el folio 
Prospera de los miembros de la familia, apoyos que re-
cibe cada integrante, datos de cada becario: su nombre, 
edad y el grado que cursa.

La presidenta del DIF estatal, Isis Ávila y el delegado 
de Prospera en el Edomex, Alejandro Castro, elogiaron 
el trabajo realizado por la administración presidida por 
Barrón para mejorar las condiciones de vida de los tul-
titlenses y en particular de los sectores más vulnerables.

Estará ubicada en Chimalhuacán y Tepozanes

Se unen en matrimonio parejas que vivían en unión 
libre en Valle de Chalco

En magno y significativo evento se unieron en matrimonio 
gran cantidad de parejas que por más de 15 años se encon-
traban viviendo en unión libre, y que mediante programa de 
apoyo, logrado por Ramón Montalvo Hernández, presidente 
municipal de Valle de Chalco, ante funcionarios del Registro 
Civil, Estado de México, sin costo alguno y evitando trámi-
tes burocráticos, obtuvieron su documento oficial que les da 
certeza jurídica legal.

Moisés Bautista Martínez, Secretario del Ayuntamiento en 
representación de Ramón Montalvo Hernández; integrantes 
del cuerpo edilicio; María Guadalupe Rosales Rocha, jefa 
Regional del Registro Civil, y representante de Mauricio No-
guez Ortiz, Director General de la institución en el Estado 
de México; Daniel E. García Popotla, y Carlos A. Lozada 
oficial, y coordinador del mismo en la municipalidad, quie-
nes luego de cumplir con el encargo social, felicitaron a los 
contrayentes.

Posteriormente procedieron a legalizar la multitudinaria 
unión familiar, además de entregar a personas de ambos se-
xos y de edades indistintas documentos de registro extempo-
ráneo.

Con la finalidad de llevar la “sentencia” protocolaria de 
ley, tocó a Guadalupe Rosales Rocha, preguntar a la multitud 
“Es su libre voluntad contraer matrimonio con la pareja que 
tienen a su lado”, teniendo como respuesta el sí, declarando 
marido y mujer a 258 personas en matrimonio voluntario.

En el mismo multitudinario acto, bajo el lema de “Cierre 
de Campaña una Oficialía Cerca de ti”, dotaron de actas de 

registro a personas de ambos sexos quienes por carecer de 
documento que los acreditara como ciudadanos mexicanos, 
para el Registro Nacional de Población no existían, y como 
consecuencia, tenían una serie de obstáculos para realizar 
toda clase de trámites oficiales.

Finalmente, Carlos A. Lozada Morales, Coordinador del 
Registro Civil en Valle de Chalco Solidaridad, explica a la 
multitud que Montalvo Hernández tiene especial interés en 
que jefes de familia cuenten con documentos legales que les 
den legalidad como ciudadanos mexicanos, resaltando que 
continuará llevando a cabo enlaces matrimoniales, y registros 
extemporáneos para quien lo solicite.
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Presenta Alfredo Barrera Baca su registro 
como candidato único a rector de la UAEM
Por ESAÚ NÁJERA

Una vez de haber presentado su registro 
como candidato único a rector de la Uni-
versidad Autónoma del Estado de México,  
Alfredo Barrera Baca da a conocer su pro-
grama de trabajo para el periodo 2017 2021, 
donde resalta la labor académica con senti-
do social y dignidad  humana.

  Dice que buscará aumentar la oferta 
educativa, basado en estudios, con el fin de 
revertir las cifras actuales, tres de cada diez 
jóvenes en edad de estudiar acceden a la 
educación superior.

Cabe destacar que el aspirante entregó 

su documentación a la comisión electoral, 
como su plan de trabajo para los próximos 
cuatro años, así como también acreditó su 
trabajo de años en la institución.

La elección del nuevo rector de la UAEM 
se llevará a cabo el 14 de mayo por el Con-
sejo Universitario, donde se presentan los 
representantes de todos los sectores univer-
sitarios: alumnos,  profesores, directivos, 
trabajadores administrativos y sindicatos.

Alfredo Barrera Baca  cuenta con el apo-
yo de alumnos, maestros, investigadores y 
deportistas de la máxima casa de estudios 
del Estado de México, quienes asistieron a 
acompañarlo durante su registro. 

Disminuye en Huixquilucan la delincuencia: Enrique Vargas del Villar
Por RICARDO VAZQUEZ

Gracias al trabajo coordinado de la autoridad es-
tatal y municipal, ha disminuido 44.6 por ciento la 
incidencia delictiva en Huixquilucan, afirma el al-
calde del lugar, Enrique Vargas del Villar, durante 
la XVIII reunión del Gabinete Regional, Sección VI 
Huixquilucan.

El presidente municipal destaca que el trabajo con-
junto en seguridad pública ha sido muy importante, 
no sólo ha permitido tener más vigilancia, sino que 
la percepción ciudadana ha mejorado.

“Es de reconocer el trabajo que realiza la policía 
estatal y la municipal; de acuerdo con encuestas, la 
percepción que se tiene sobre el tema ha bajado y 
eso es muy importante, por eso el reconocimiento 

es para el trabajo conjunto de los cuerpos de segu-
ridad”, indica.

Vargas del villar estuvo acompañado por el secre-
tario de Movilidad del Estado de México y presiden-
te del gabinete regional VI Huixquilucan, Edmundo 
Ranero Barrera, quien le agradece haya sido anfi-
trión de la reunión e hizo un reconocimiento a la 
labor que realiza en la alcaldía. “No son obra de la 
casualidad los avances que se han tenido en cuanto a 
menos delitos en el municipio”, comenta.

Para concluir, el comandante de la Comisión Es-
tatal de Seguridad Ciudadana (CES) Eliseo Nava 
Rodríguez, destaca que gracias al trabajo conjunto 
entre elementos estatales y municipales se han reali-
zado 272 operativos en las colindancias de Huixqui-
lucan con Naucalpan en lo que va de este año.

Por primera vez mexiquenses podrán votar en el extranjero, se destaca en el IEEM
Los interesados podrán registrarse en www.votoextranjero.mx

Los mexiquenses radicados en el extranjero podrán, por 
primera ocasión, participar en la elección de gobernador 
de la entidad, para lo cual el Instituto Electoral del Estado 
de México hace labor de acercamiento y orientación.

Los consejeros electorales María Guadalupe González 
Jordan y Miguel Ángel García Hernández dan a conocer 
que los interesados podrán registrarse por medio del si-
guiente correo electrónico: www.votoextranjero.mx y 
también podrán hacerlo en el consulado situado más cer-
ca de su domicilio, donde sea que se encuentran; aunque 
la mayor parte de los mexiquenses fuera de México se 
encuentran en Estados Unidos.

Declaran, en entrevista con Guadalupe Juárez, conduc-
tora del programa entre Todos, del IEEM, que está garan-
tizada la protección de datos personales y que el voto será 
contado en una casilla electoral dedicada exclusivamente 

a esta actividad.
En la actualidad, indican los consejeros, difunden in-

formación para poder analizarla e inscribirse en el padrón 

respectivo. María Guadalupe González Jordan resalta la 
importancia de participar en los comicios y convoca a 
quienes tienen parientes o amistades radicadas en el ex-
tranjero para que los inviten a inscribirse.

En tanto, Miguel Ángel García Hernández destaca que 
esta actividad se realiza de manera coordinada con el Ins-
tituto Nacional Electoral (INE), la Secretaría de Relacio-
nes Exteriores, las Casas de Migrantes del Gobierno del 
Estado de México y la Universidad Autónoma del Estado 
de México.

Cuando los mexiquenses estén registrados en la lista 
nominal de electores residentes en el extranjero, se les 
enviará información acerca de los candidatos y su partido 
político; además, la boleta para votar, que deberán remitir 
antes del 4 de junio, sin costo alguno para el elector, indi-
caron, para concluir.
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